

2/19年後

中小企業が、コロナ禍で
原材料・燃料価格の高
騰に苦しみます。中小・織組
企業ほど、コストを転嫁できず
採算が悪化しています。

企業業績が回復しないもじり、
債務の返済を避け、倒産する中
小企業が増えはじめています。

今年度から返済がピーク

民間信用調査会社の東京商工リ
サーチによると、2020年度上半
期（1~6月）の全国企業倒産件
数は、前年同期比32.9%増の404
件で、3年ぶり40000件を
超えました。

このほか、コロナ危機対策として
実施されたゼロゼロ融資を受け
た後で倒産した企業は、前年同期
の1/44件から853件増の2021件

主張

で大幅に増えています。

産業別では、コロナ禍の直撃を
受けた飲食業や美容業、娯楽業な
どを含むサービス業が、前年同期
比で4.5倍増の1,111件で、全体
の4割超です。

セロゼロ融資後の倒産は、22年
8月から11月連続で4件を上回

るが開始され、毎年7月には定期

に金融機関でも始まりました。

金融機関の貸付額が期間は、最
低値だけでなく、光熱費の上昇な
どの物価上昇が続いている。個

々の企業がつい付かない企業もあつ
ます。売上上昇が伸びないとい

ても今すぐあります。セロゼロ融
資などが過剰債務としてのしかか
ります。

中小企業は、1月からセロゼロ
融資の返済負担を軽減する傾向
化しました。

日本共産党は、セロゼロ融資を

新たな「融資制度」に切り替わ
ら、新たな資金調達を可能とする

ことを掲げました。

ゼロゼロ融資後の支援強化を

東京商工リサーチ

は、「金融機関から

貸しいうハーベルがあり、使くや

り累計は400件以上になりました。
業が収益悪化で倒産しなじめ、
セロゼロ融資は、政府が中小企
業への資金繰り支援として導入し
ました。金融機関は都道府県が利
子を補給し、運用保証協会が元本
を保証する「J-リース無利子・無

利回り」制度が求められます。
この制度が求められます。

中小企業の債務の減

免などは国の支援が必要です。
雇用や地域経済の重要な政策手
段である中小企業・織組企業を守

り育てる取り組みを強めるべきで

す。消費税の減税やインボイブ申
止を実現するべきです。

年3月に政府系金融機関で受けた

ゼロゼロ融資の80件が減債

率です。